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はじめに 

市には、市民の皆さんからのまちづくりへ

の提言や意見・要望など様々な“声”が寄せ

られます。 

また、平成２６年度から「生活環境改善要

望」として道路や除雪、交通安全対策など身

近な問題に対する声を地域に住む皆さまから

お寄せいただき、その解決に向け皆さまとと

もに考えて参りました。 

要望等の中には応えることができたものも

あれば、要望を理解しつつも実現が困難な課

題もあります。 

これらの一連の経過を皆さんにお示しし、

協働のまちづくりのもと、皆さんと対話を続

けながら、より満足度の高い、活力あるまち

づくりに向け、前進できる方策を市民の皆さ

まとともに考えていきたいと思います。 

このたび、８地区町内会連合会から寄せら

れた「生活環境改善要望」についてまとめま

したのでご覧ください。 
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● 要約をしておりますので、質問の背景など十

分に伝えられない部分もありますが、ご了承願
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

【東恵庭地区町内会連合会】

1 中恵庭 管理課 中恵庭公園の砂利について
忠魂碑の前の場所を昔のように遊べる環境に戻すためにジャリを撤去し、
撤去した分土を入れてほしい。

忠魂碑前の砂利は、式典のほか維持管理上の課題解決のため敷設したものでありますので砂利の撤去は
見送ります。

2 中恵庭
市民生活課
管理課
環境課

①小学校に向かう通学路の標識が50キロになっています。交通事故も毎年
ありますので、40キロ規制やガードレールなどをつくるなり対策をとって
ほしい。
②裏の田んぼの堆肥ですが、ひどい匂いで洗濯物が干せません。

①平成29年度に歩道整備と合わせ、道道島松千歳線と市道漁川沿線の通学路側交差点にガードレール
を設置しました。
   Ｒ2.2に千歳警察署に40km速度規制区域の設置要望をします。
②中恵庭地区は、そのほとんどが市街化調整区域で悪臭防止法の規制区域ではないことから事業場等か
ら発生する悪臭についての規制はありません。
なお、花の田園住宅地区（ブレスドガーデン恵庭）の宅地購入の際に販売事業者より説明を受けいると
存じますが、地域農業へのご理解・ご協力をお願いします。

R2.２千歳警察署に設置要望しました。

3 中恵庭 環境課
裏の田んぼと思われるが、牛ふん？？のにおいがあまりにきつく、窓を開
けられない日が多々ある。きちんと処理をしてから持ってきてほしい。

中恵庭地区は、そのほとんどが市街化調整区域で悪臭防止法の規制区域ではないことから、事業場等か
ら発生する悪臭についての規制はありません。
なお、花の田園住宅地区（ブレスドガーデン恵庭）の宅地購入の際に販売事業者より説明を受けいると
存じますが、地域農業へのご理解・ご協力をお願いします。

4 中恵庭 土木課
中恵庭交差点の道路改良につい
て

市道側（川沿大通り）は道路にズレが生じており、見通しが悪く危険です
ので正十字路に道路改良してほしい。

道道との交差点ですので道道拡幅と同時に交差点の改良を検討します。

5 中恵庭 管理課
道道600号線の道路改良につ
いて

中恵庭交差点（野口方前）から基線までの間車道が狭くなっているので道
路を拡幅してほしい。

北海道へ進言します。

6 中恵庭 市民生活課 歩行者用灯器の増設について
中恵庭交差点（道道600号線と川沿大通りとの交差点）に学童の安全確保
の為、歩行者用灯器を増設してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 R2.２千歳警察署に設置要望しました。

7 中恵庭 管理課
ブレストガーデン南側のトド
松、落ち葉について

・トド松、落ち葉の量を減らしてもほしい。
・昨年の回答で、先地耕作者の意向の確認とあるが確認が必要なのか？何
年か前に間引きの伐採をしたようですが（切り株あり）なぜ東側は間引き
されていないのか？

・トド松の伐採や間引については、別途町内会と実施範囲等について協議します。
・防風林事業で植栽した樹木の管理は所有者である国または北海道電力が行っています。また、農業に
支障がある樹木については、環境保全会と協議の上対応しています。

トド松はR2年度の対応を予定しています。

8 中央 管理課 道路補修
東1線南20号～21号の間暗きょの横断管埋設部分に段差を補修してほし
い。

通行に支障となる穴や段差は随時補修します。降雨後等に穴が大きくなった場合は、連絡いただければ
現地確認し、対応します。

9 中央 市民生活課 追い越しライン
道々45号線の松恵小学校付近より南18号の間に追い越し禁止ラインを引
いてほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 R2.２千歳警察署に設置要望しました。

10 中央 管理課 ミラー設置
基線南19号交差点の右側方向から来る車の確認が難しいのでミラー等を設
置してほしい。

車両を確認するのに十分な視距が確保されているため、ミラーの設置は優先度は低いと考えます。

11 中央 管理課 道路補修
基線南20号交差点道路下を排水路が通っているため亀裂が入り振動がすご
いので補修してほしい。

北海道へ進言します。

12 中央 市民生活課 止まれの標識設置 東2線南20号交差点に一時停止の標識を設置してほしい。 千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 R2.２千歳警察署に設置要望しました。

【和光地区町内会連合会】

1 住吉 管理課
すみよし公園の土盛り部分の撤
去について

砂場横の土盛り部分を撤去し地面を平坦にしていただきたい。
土盛りされた部分はすみよし公園再整備のワークショップで合意を得て設置しました。多目的広場と遊
戯スペースを分離する目的があり、安全対策のために意図的に設けたバリアですので土盛りの撤去は行
いません。

2 住吉 管理課
住吉町3丁目市道の整備につい
て

道路の盛り上がりが再発しているので、原因究明及び早急な対応してほし
い。

道路の盛り上がりは凍上によるものと推測されますので支障部分の除去と簡易舗装による補修となりま
す。

3 住吉 管理課 すみれ公園入口の補修について
住吉町側入口のコンクリート部分が大きく割れ、段差が生じているので補
修してほしい。

すみれ公園南側入口は修繕します。

4 住吉 管理課
住吉町1丁目歩道の修理及び樹
木の剪定について

①松の木の根が歩道まで伸びてきて舗装がひどく痛んでいるので補修して
ほしい。
松の木が電線まで伸び、枝葉が民家の敷地に入り込んでいるので枝の剪
定してほしい。

①次年度以降に歩道舗装の補修を行います。
②恵庭線の街路樹剪定および間引きを予定しています。

5 恵南 環境課 キタキツネ被害
恵南地域のユカンボシ川崖岸にキタキツネが営巣しており、ゴミ等をまき
散らしたり、糞をしたりして衛生上良くないので対処してほしい。

キツネは鳥獣保護管理法により保護されており、原則、駆除はできません。
市では、「キツネの目撃情報のあった公園等への注意喚起看板の掲示などの情報発信」や「広報誌など
を通じた普及啓発」などを行っています。また、保健センターではエキノコックス症感染の血液検査を
行っています。

6 恵南 管理課
恵庭公園南側（恵南地区）の樹
木伐採のお願い

南側の樹木が伸び農作物が影響を受けています。今年5月に一部伐採した
がまだ不十分と言えますので計画的伐採と整備してほしい。

恵庭公園から民地側に越境している枝は剪定しましたが、恵庭公園内樹木全体の管理は専門家等と検討
します。

恵庭公園の管理は、R元年度より地域町内会や識見者を交えて議論
しており、引き続き、公園樹のあり方について継続検討します。

7 恵南 管理課
恵南柏木線の危険箇所の改善に
ついて

交通量も多く主に恵庭市街方面よりの車が一時停止違反が多く、物損が
時々見らます。交通取締り重要地区のようです。

要望箇所には、一時停止標識、カーブミラー、道路照明灯、交通安全啓発看板が設置されていますが、
通行状況を確認し改善点を検討します。

令和２年度に区画線の引き直しを行う予定です。

地区別意見・要望質疑及び対応状況（要約版）
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

8 恵南
管財・契約
課

旧青少年研修施設について 解体し、跡地再活用を検討したらどうか。
本施設、敷地を公共用として他事業で活用する予定はありません。民間への売却、貸付を含めた跡地利
用を検討します。

9 恵南
廃棄物管理
課

鹿生肉の廃棄による腐敗臭とハ
エの発生について

恵南24-148付近にシカ肉処理場から出た不要な肉や骨を捨てる業者がお
り、周辺の強烈な臭いと銀バエの大量発生に苦しめられています。今すぐ
中止、撤去を要望します。

関連する法令等の確認を行いましたが適法に利用されています。今後は法令違反が発生していないかな
ど現地の動向や状況を把握します。

10 恵南
廃棄物管理
課

鹿生肉（骨）の廃棄について
恵南24-148付近に鹿の肉・骨等の廃棄をしている業者が産業廃棄物であ
る鹿の骨を捨てており、行政機関として規則がなく禁止を求められない状
況にある。市街化調整区域であったとしても厳に注意し、撤去を求める。

関連する法令等の確認を行いましたが適法に利用されています。今後は法令違反が発生していないかな
ど現地の動向や状況を把握します。

11 恵南 管理課 もみじ公園の木について もみじ公園の木をカットしてほしい。 現地確認のうえ、剪定等を適宜行います。

12 恵南 管理課
道路の舗装について
道路縁の雑草刈りについて

1)恵南のベーカーズテラス689さんから天野さん間の道路の舗装が波打つ
様になって割れているので改修してほしい。
2)恵南の中川牧場さんからソーラーパネルが設置されている所の間の雑草
刈をしてほしい。

1)通行に支障となる穴や段差は随時補修します。定期的に確認していますが、降雨後等に穴が大きく
なった場合は連絡いただければ対応します。
2)草刈りは、6月上旬から順次行ないます。

13 恵南 管理課 道路の整備について
恵南柏木通6-86、6-116の近辺でトラックが通るたびに地震が起きたよ
うな揺れがする。原因究明と対応してほしい。

舗装継目が無いことから経年劣化に伴う道路の平坦性悪化により、大型トラック走行時に大きな振動を
発生していると思われます。
舗装補修は道路の路面性状調査結果等から優先順位を設けて順次対応しています。

14 恵南
廃棄物管理
課

野生動物の活用後の残渣の処理
について

町内に野生動物の残渣の処理施設が設置されましたが、臭い、ハエ等の発
生しているので適切に管理・指導してほしい。

関連する法令等の確認を行いましたが適法に利用されています。今後は法令違反が発生していないかな
ど現地の動向や状況を把握します。

15 駒場町北 社会教育課
駒場パーク場の樹木伐採もしく
は剪定

1樹木の落ち葉、種子の拡散による被害増大
2倒木による枝の飛散による家屋への被害防止
樹木の伐採又は剪定してほしい。

専門業者による診断では今すぐに倒木等の重大な状況に至る危険性は低いとの結果でした。また、古く
から地域のシンボルツリーとしての役目も担っている樹木ですので周囲に危険がおよぶことのないよう
に剪定等を行います。

16 駒場町北 土木課 4ｍ道路の舗装の実施について 町内の4ｍ道路4か所、市道2か所、市道以外2か所を舗装してほしい。
16-1、２　生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備していま
す。
16-3、4　私道の道路整備はできません。

17 駒場町北
廃棄物管理
課

アパートのゴミについて
APの所有者（JA）に対して
①ごみ撤去の強制、②ごみ箱の改善、③入居者への分別指導をしてほし
い。

管理会社と連携し、入居者へのごみ排出マナーの啓発や不適正排出への対応・ごみの処分を働きかける
などの改善に向けた取り組みます。

18 駒場町北 管理課
交差点に除雪の雪を堆積しない。堆積した場合は排雪を早期実施してほし
い。

生活道路は「かきわけ除雪」となっていますので地域によっては交差点に積み上げざるを得ない場合も
あります。積上げた雪は通学路を優先的に排雪を行います。

19 駒場町北 環境課 カラスの駆除について
カラスの営巣地が恵庭公園にあるため、フンの被害、花壇及び鉢植えの花
の散乱、ゴミの散乱が多発しているので是非駆除してほしい。

カラスは鳥獣保護管理法によってむやみに駆除することができません。
ただし、人に危害を加える行為等が見られる場合は巣の撤去等を行いますので環境課までご連絡くださ
い。

20 緑町
管理課
市民生活課

えにあすとすみれ公園の一体的
な利用促進（外）

①公園とえにあすに段差があるのでバリアフリーな通路を新設してほし
い。

グリーンベルトとえにあすの間の信号設置、横断歩道については千歳警

察署に要望提出済みとのことですが、どうなったのかお知らせください。
③駅前通りの樹木（姫りんごの実）が毎年、歩道や道路を汚します。実の
早期回収、樹木変更などをしてほしい。
④みどり公園バックネット裏の松の木にカラスが毎年巣を作ります。巣を
作らせないよう枝切作業（剪定）をしてほしい。

①園内既存通路の一部改修を検討します。
②H31.3　千歳警察署に手押し式信号機・横断歩道の設置要望をしましたが、道道江別恵庭線と緑町
1・2丁目の信号機との距離が近いため難しいとの回答を得ています。
③美観維持のため、落実については早期に回収します。
④バックネット裏の公園樹については間引き、伐採します。

21 緑町

管理課
市民生活課
環境課
廃棄物管理
課

住民の安心安全と公共性を守る
行政指導を

1冬期除雪：道路交差点の四つ角は、左右が充分見渡せる様な除雪を心掛
けて欲しい。
2路上障害物について：住宅沿いの歩道上20ｍくらいに渡り、生垣が歩道
幅1/3位を占め冬期間歩道が大変狭くなる。市民公共ルールを守るため再
指導か市による撤去の肩代わりを望む。
3交通安全について：和光小学校と駅前通りの手押し式信号機間の交通事
故防止の施策を検討してほしい。
4不法投棄について：夏場、庭の剪定枝、刈り芝を20数年、年数回休日に
車に乗せてどこかへ処分に行く住民が居る。不法投棄Ｇメン制度を提唱す
る。
5犬の騒音について　地区で飼い犬の騒音がひどい住宅がある。犬の屋内
飼育の指導を進めてほしい。

１．生活道路は「かきわけ除雪」となっており、地域によっては交差点に積み上げざるを得ない場合が
あります。積上げた雪は通学路を優先的に排雪をしています。
２．状況を確認し通行に支障となる場合は再度指導します。
３．千歳警察署に巡回や取締の要請、周辺への注意喚起看板の設置を検討します。
４．不法投棄巡視員による定期的なパトロールや早朝・夜間パトロールを行っています。今後も北海道
や千歳警察署などと連携し、パトロールの強化や警告看板の設置など不法投棄対策を進めます。
５．人と犬が地域で共生するため、広報紙による複数回の周知や、北海道エコ・動物自然専門学校が行
うペットのマナー教室への支援などを行なっています。また、町内会と連携した回覧による周知などを
行うほか、迷惑行為を行っている犬の飼い主が明らかなときには直接話をするなどの対策を行なってい
ます。

22 黄金南 管理課 雨水枡の修理について
黄金南4丁目2と同3の間の道路の2側の1から9にかけて雨水枡の周りの舗
装が下がっていますので補修してほしい。

雨天時に状況確認したところ、雨水桝際に滞水が見られますが車両走行等による水跳ねの影響がほとん
ど無いことから経過観察します。

23 黄金南 管理課
歩道のアスファルト舗装につい
て

黄金南町内会の黄金南4丁目2番地7周辺（黄金西通）の歩道アスファルト
が、経年により段差が生じているので補修してほしい。

舗装剥がれ箇所（3箇所程度）は早急に対応します。
凍上などによる全体的な経年劣化は次年度以降の歩道舗装補修工事を検討します。

舗装剥がれ個所は補修しました。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

24 黄金南 土木課 小学校（和光）通学路の改善
道々恵庭栗山線のＪＲ千歳線陸橋について陸橋の上下道路の拡幅、もしく
は別歩道単体の新設してほしい。

戸磯跨線橋は車道幅員が狭いことから北海道で架け替え工事を進めています。

令和2年度から戸磯跨線橋の架替工事や関連工事を着手する予定
です。
着手に際しては、工事説明会を開催し関係町内会と合意形成を図
りながら進めます。

25 和光
施設維持課
管理課

マンホール補修について雨水溝
周りの修理

①和光町5丁目14-25の家の前のマンホールの完全修理をしてほしい。
②和光町5丁目14-25の家の前の雨水溝周りが陥没しているため修理して
ほしい。。

①マンホール周りの舗装は補修方法を検討し、早急に補修します。
（現地確認：令和元年８月５日（月）、住民説明済）
②本年度補修します。

①令和元年10月17日、補修しました。
②補修しました。

26 和光 管理課 公園整備について

・和光公園横の道路に雨が沢山降ると水がたまって流れないので、雨水が
ちゃんと流れるようにしてほしい。
・わこう公園のバックネットが破れていてボールが隙間から出て車に当た
るので直してほしい。

・雨天時に状況を確認します。
・わこう公園のバックネットは施設の老朽化が著しいですが更新の目途が立ちません。穴の開いた箇所
は応急対応します

①桝詰まりは確認できなかったが、詰まりやすい箇所であるの
で、清掃やパトロールを強化します。

27 和光 管理課 道路整備、草刈り 戸磯工業団地通りの草刈り、東1線大通り舗道の整備をしてほしい。
東1線大通りの緑地帯は歩道の幅員が確保されているため舗装の予定はありません。
草刈りは、6月上旬から順次行なっています。

【恵庭地区町内会連合会】

1 漁町 管理課 旧道の街路樹が大きくなりすぎ 街路樹が大きくなりすぎ信号が見えずらいので伐採してほしい。 旧道（恵庭線）は、今年度、剪定、伐採します。

2 黄金北 管理課 いちょう公園
1.ガードフェンス、公衆便所の屋根、外灯ポールの鉄部分の錆が目立つの
で修繕してほしい。
2.立木が大きくなったので剪定、伐採してほしい。

①経年による劣化は確認しています。現在、優先度の高い施設から修繕しています。
②公園樹については伐採、間引き、剪定を検討します。

ガードフェンスはR2年度中の更新を予定しています。
公園樹については継続検討します。

3 黄金北 管理課 いくみ公園
ガードフェンス、公衆便所の屋根、外灯ポールの鉄部分の錆が目立つので
修繕してほしい。

経年による劣化は確認しています。現在、優先度の高い施設から修繕しています。

4 黄金北 管理課 たんぽぽ公園
ガードフェンス、公衆便所の屋根、外灯ポールの鉄部分の錆が目立つので
修繕してほしい。

経年による劣化は確認しています。現在、優先度の高い施設から修繕しています。

5 黄金北 管理課 川沿大通り街路樹の伐採
木も葉も伸び放題で景観も悪く、見通しも良くない.、葉は落ちて、散らか
し放題なので剪定してほしい。

歩車道の下枝の剪定を行ないました。今秋、オンコも高さを抑えるように剪定することで見通しの改善
を図ります。

6 黄金中央 管理課
学園通りの両側を桜並木にする
べき

昨年も要望したが、「病害虫に十分な対策が必要な樹木でもあるなどで見
直し予定なし」という回答に納得出来ない。もっと住民の要望に耳を傾け
るべきではないか。

桜並木は見ごたえがあり迫力がありますが、市街部住宅街の街路樹として適合するかは沿線住民の意見
を聞きながら慎重に進める必要があると考えます。
市内には、道路沿線に桜が植えられている箇所もありますが、桜の花が散る時期には沿線住民の大変な
ご苦労があり、また、ご要望も多様であると認識しています。
一方、黄金学園通は他の樹種とともに桜が混植されている路線となっています。春には花を咲かせてい
ることから街路樹を維持管理していく方針としています。
なお、現在、「街路樹管理技術マニュアル」を策定しており、今後は「街路樹の管理指針」及び「街路
樹管理技術マニュアル」基づき対応します。

7 黄金中央 市民生活課
交通標識の表示時間の変更につ
いて

黄金中島通りの図3箇所の信号表示が黄金中央通り通行量（車）が多いの
にもかかわらず、茂漁通り・川沿大通り・踏切通りの青信号時間がかなり
長いので改善してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 現地確認の結果、千歳警察署に要望することとしました。

8 黄金中央
土木課
管理課

道路巾の拡張（黄金中央1丁目
26号とおりからふるさと公園
に向かう変形交差点）

変形の交差点で対向車があると接触しそうになるので危険、特に冬場は停
止しなければすれ違いが出来ない状況なので拡張してほしい。併せて三角
ゾーンの雑草処理、管理をしてほしい。

①利用者が少ないことから拡幅予定はありません。
②草刈りは年2回、行なっています。

9 黄金中央 市民生活課
学園とおりの横断歩道・信号の
設置

恵庭駅から文教大学間道路には横断する歩道や信号が少なく危険を感じま
す。手押し式の信号・横断歩道の設置してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。
現地確認の結果、従道路への信号機・横断歩道への設置が難しい
ことから要望はしません。

10 黄金中央 基地防災課 自衛隊の演習騒音について
最近、自衛隊の演習による騒音が多くなっているので時間帯・曜日など再
度検討してほしい。

北海道大演習場の演習は7時から21時までの間に行なわれており、広報・ホームページでお知らせして
います。
市民からの要望や意見は自衛隊に伝えます。

11 福住町2丁目 管理課 公衆便所の立替（まなび公園）

昭和40年代に建てられたもので老朽化が激しく、昨年の地震でもブロック
が傾くなど非常に危険な状況です。また、悪臭と汚れがひどく子どもたち
はほとんど使っていません。災害時の一時避難にもなっていることから安
心して使える便所への立替てほしい。

現在、老朽化した公園施設のうち遊具の更新を最優先で実施しており、トイレの建替えの目途が立たな
い状況です。なお、傾いたブロックは撤去し、代替品を設置しています。

12 白樺南 管理課
道路反射鏡（カーブミラー）の
設置について

白樺3丁目2-1付近で車両と車両、車両と歩行者とが接触しそうになる事
案が毎年何件か寄せられているので、電柱にカーブミラーの設置してほし
い。

カーブミラーの設置を検討します。 R2以降で設置を検討します。

13 白樺南 管理課
白樺南町内会の生活道路の除雪
について

白樺会館前の角地及び白樺町3丁目20-2前の角地の除雪が不十分なため、
毎年苦情が寄せられるので除雪要領により改善してほしい。

生活道路は「かきわけ除雪」を行っており、夏期の車道幅を確保するのではなく、「冬期は夏場の
60％程度の幅を確保する」ことを基準としています。

14 白樺南 管理課 街路樹の枝葉の剪定について
恵庭駅通り白樺町3丁目の叉路において、恵庭南高校までの街路樹が繁茂
しているので剪定してほしい。

道路の見通しに影響がある範囲を剪定、伐採します。 剪定、伐採しました。

15 福住町1丁目 管理課 なかよし公園のフェンス
なかよし公園を囲むフェンスが老朽化していて美観を損なっているので改
善してほしい。

角部のフェンスは石への置き換えを行ないます。 R2に石への置き換えを予定しています。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

16 福住町1丁目
管理課
市民生活課

防犯燈支柱の点検修理について

防犯灯のポールの損傷について全数点検と塗装してほしい。
1.福住町1丁目17-5付近
2福住町1丁目17-2付近（折れ曲がる）
3.福住町1丁目11-13付近
4.福住町1丁目8（福住官舎4号棟脇市道）
5.福住町1丁目14-2
6.福住町1丁目（やなぎ公園内3ヶ所）

１～５　防犯灯の点検及び塗装はH25年度（LED化時）に町内会・自治会と恵庭市防犯灯の管理等に
関する協定を締結し、維持管理及び負担区分は町内会・自治会となっています。
６．公園灯の点検は年1回実施しており、やなぎ公園の園灯については、塗装若しくは更新を予定して
します。

園灯については実施時期未定です。

17 福住町1丁目 管理課 道路整備
福住町1丁目11番地の生活道路（市道）は、融雪時及び雨天時における道
路の泥濘化及び深い水溜り、又晴天時におけるちりやほこり、凸凹による
歩行困難となるので整備してほしい。

私道ですので市が道路整備することはありません。
尚、春先の凸凹は連絡いただければ路面整正します。

18 福住町1丁目 管理課 JR沿線の草刈りについて

町内会では、毎年、環境整備の一環として春・秋の2回沿線の草刈りをし
ていますが、本来、道路管理者が道路環境を整備すべきと考えます。
市が、できればJR北海道と協議して線路脇から草刈りを行い、花壇を整備
できれば恵庭市を車窓から、花の街恵庭を眺めてもらえるはずです。この
沿線をきれいな花が咲くことができれば、不法投棄や不審者も現れず、な
により自殺や事故が無くなることと考えます。

今後の道路整備に合わせて沿線除草を検討します。
なお、JR沿線の花壇整備にはＪＲ北海道との協議が必要となります。

19 福住町1丁目 管理課
植樹マス及び歩道沿いの雑草除
去

柏木戸磯線及び恵庭小学校前の市道の植樹マス等の雑草除去・清掃をして
ほしい。

９月中頃、除草する予定です。 除草しました。

20 福住町1丁目 管理課 道路交通標示について
町内19番～22番の道路交差点は標識も無く、交通量が多い場所ですので
交通標示（白線）をお願いします。

区画線は交通量の多い幹線道路を優先的に行っています。生活道路も地区ごとに順次行っていますが、
整備が間に合っていないのが現状です。

21 福住町1丁目
環境課
市民生活課

注意看板・駐禁の件

①犬のフンの持ち帰り看板　古くなり字、絵が判別出来ないので新しく作
成してほしい
②河川側道路に自宅駐車場の様に駐車している車が数台ある（いつも同じ
車）のでレッカー移動、駐禁の処分をしてもらいたい。

①8/8　新たな看板を３か所設置しました。
②千歳警察署に確認したところ、河川敷地のため駐車禁止違反として取り締まることは難しいとの回答
を得ていますが、河川敷地を管理している千歳川河川事務所へ対応を依頼します。

22 福住町1丁目 管理課 漁川
駒場町、桜町を流れる漁川は、両岸が整備されています。
それに反して恵庭市の中央を流れている漁川は原始河川そのものですので
改善してほしい。

北海道開発局へ進言します。

【柏地区町内会連合会】

1 川沿 管理課
通学路等の樹木の剪定（伐採）
依頼

美咲野1丁目で大町～文京～美咲野にわたる市道で、歩道に覆い被さる様
に樹木が育っています。小学生の通学路にもなっており、剪定等をしてほ
しい。

市が剪定を行えない民地の木ですが、土地所有者と協議の上、通学路については7月に剪定しました。

2 川沿 市民生活課
恵庭岳公園線の制限速度につい
て

川沿町内の中ほどの恵南柏木通りを通過する車の速度が速く、危険を感じ
ますので制限速度を40㎞/ｈにするとともに「通学路あり、スピード落と
せ！」などの注意喚起をしてほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。
現地確認の結果、中央分離帯があり、安全性が確保されているこ
とから要望はしないこととしました。

3 川沿 管理課 「汚水ます」について
美咲野2丁目7-10宅前の「汚水ます」に経年のため汚泥が蓄積しているの
で改善してほしい。

桝清掃は、順次実施しいます。 令和元年度で実施できなかったため、令和２年度実施予定です。

4 川沿 管理課
美咲野2丁目緑地帯（ニレの大
木による）日照改善について

恵庭岳公園線緑地帯のニレの大木についてその枝葉により、日照時間が短
く（冬を除く）曇った日は、室内が薄暗く感じるため改善してほしい。

緑地内の樹木は美咲野2丁目以外も同様な状況が見受けられますので、引き続き複数年かけて間引きや
強剪定を行います。

5 川沿 市民生活課
生活環境改善要望書の「新規・
継続」について

回答報告書において、検討する又は要望書を提出するなどの回答があった
ものについては、担当部署にて「申し送り」してほしい。

継続案件は担当部署にて申し送りを行っていますが、引続き要望願います。（なお、千歳警察署への要
望は毎年行っています。）

6 牧場 管理課 道路の側溝について 牧場40-6道路の側溝がないので排水の側溝を整備してほしい。 市街化調整区域内は、雨水排水が整備されていない地域であり改善困難です。

7 牧場
障がい福祉
課

牧場44　個人所有しいたけ栽
培施設について

数年前から管理されていないため、荒れ放題になり景観が悪く、近隣から
苦情が入っており対応してほしい。

社会福祉法人指導監査時に「時間はかかるが必ず撤去する」との回答を得ています。（4/10現地調
査、対応依頼　　6/20状況確認、対応依頼、撤去の回答　　7/18対応再依頼）

ハウスは徐々に解体してていますがごみは集積している状況でま
だ撤去には至っていません。雪解けとともに撤去作業を開始し、R
２年度内には撤去が完了するとの回答を得ています。

8 牧場 市民生活課 会館前広場の簡易舗装について 会館前の広場及び駐車場を簡易舗装してほしい。 会館前の広場については、砂利及び転圧で整備します。 町内会長と協議の上、経過観察することとした。

9 牧場 市民生活課 開館使用下水装置について
会館には下水装置がなくたれ流しになっていて衛生上も良くないので改善
してほしい。

下水道が整備されていないため、改善は困難です。

10 柏木 市民生活課 横断歩道の付け替えについて
柏木町3丁目6-12から柏木町4丁目3に向かっている横断歩道を柏木町3
丁目6-14から柏木町5丁目1-8に付け替えてほしい。

千歳警察署に設置要望(横断歩道の移設　H27.3～継続）しており、横断歩道を移設した場合に民家の
車庫の出入り口前となるため、移設は難しいとの回答を得ていることから、新たな移設先について町内
会と協議します。

現地確認の結果、同じ個所で千歳警察署に要望することとしまし
た。

11 柏木 管理課 枝・葉の伐採について
柏木町3丁目7のこぶし公園の道路に出ている部分の枝・葉を伐採してほし
い。

道路への越境部について剪定等を行います。 4月13日に剪定しました。

12 柏木 土木課
車道のアスファルト舗装につい
て

柏木町4丁目6と柏木町4丁目4、柏木町4丁目5の間にある車道をアスファ
ルト舗装にしてほしい。

生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めています。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

13 柏木 土木課
車道のアスファルト舗装につい
て

柏木町3丁目3と柏木町3丁目4、柏木町3丁目2の間にある車道をアスファ
ルト舗装にしてほしい。

生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めています。

14 柏木 管理課 恵南柏木線の歩道の草刈 恵南柏木線の左右の歩道の植え込みの草刈りを実施してほしい。 恵南柏木線の歩道植樹帯除草は順次対応しています。

15 柏木 管理課
車道のアスファルト補修につい
て

柏木町4丁目7と4丁目9と4丁目10と4丁目11の交差点の中央付近のアス
ファルトがはがれており補修してほしい。

横断クラックから発展した舗装の剥がれは補修しましたが、全体の補修には至っていません。定期的な
道路パトロール時に確認を行い、通行に支障となる穴や段差については随時補修します。

16 柏木 管理課
車道のアスファルト補修につい
て

柏木町5丁目5-2小西宅前の車道のアスファルトがはがれており補修して
ほしい。

車道中央の舗装剥がれを補修しました。

17 幸町 管理課 公園にトイレの設置 けいほく公園にトイレを設置してほしい
トイレの必要性は理解できますが、現在、老朽化した遊具の更新に重点を置いおり、トイレの更新や新
設は目途が立たない状況です。

18 幸町 土木課 道路の舗装について
町内1丁目・2丁目・3丁目の1部の簡易舗装道路を完全舗装にしてほし
い。

（恵望園と茂漁川の間の市道およびS字の市道）
生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めています。
本年度は恵望園側の延長２７９ｍを実施しています。
（T字路線）
私道のため道路整備はできません。

・令和2年度恵北橋から茂漁川上流の約130mの区間の道路改良
舗装工事を実施する予定です。（予算：約2千万円、予定期間：6
月～9月）

19 幸町 管理課 反射ミラーの増設 反射ミラー現在1箇所を3箇所に増設してほしい。 交差点の見通しが悪いため、カーブミラーの設置を検討します。

20 大町 管理課
もいざり公園・しらかば公園砂
場の砂の入れ替え（もしくは補
充）と衛生検査

「もいざり公園」と「しらかば公園」の砂場の砂の入れ替え、困難であれ
ば補充してほしい。併せて定期的な衛生検査も実施してほしい。

砂場の衛生管理は、道内初となる抗菌砂を導入するなど創意工夫をもって対応しています。なお、抗菌
砂はその効果が一定であることから、砂の入れ替えではなく補充での対応を第一としています。
また、キツネの徘徊による衛生面への懸念ですが、利用後の手洗いをお願いします。

21 大町 市民生活課
生涯学習施設かしわのもり周辺
道路の交通安全対策について

「かしわのもり」の施設入口付近道路に横断歩道が望ましいですが、車の
停止線や標識の設置等安全対策を取って欲しい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。
現地確認の結果、横断歩道への設置が難しいことから要望はしな
いこととしました。

22 大町
管理課 樹木による防犯灯の明かりを遮

る

大町4丁目から美咲野1丁目に行く道路
1本目電柱番号樹木などで確認できず
2本目電柱番号41.24.55.88.24.33
3本目電柱番号41.24.55.78.63.04
豊栄神社の防犯灯、樹木が真下だけで横に明かりがいっていない横広に明
かりを照らしてほしい。

市が主体的に剪定を行えない民地の木ですが、今回は土地所有者と協議の上、通学路の剪定をします。
通学路については7月に剪定済みです。

23 大町 市民生活課 「生活環境改善」要望について
生活改善要望の継続案件及び要望の改善あるいは進展が無い場合は引き続
き提案されているものとして対応してほしい。

継続案件は担当部署にて申し送りを行っていますが、引続き要望願います。（なお、千歳警察署への要
望は毎年行っています。）

【若草地区町内会連合会】

1 柏陽町西 管理課 植樹マス内の切株の除去
昨年、通学路交差点から10ｍの範囲にある樹木は安全確保の対策で切り倒
されましたが、切り株が残っているので除去してほしい。

植樹桝内に残っている切り株は道路樹木の剪定や伐採が急務であることから、除却することが困難で
す。

2 柏陽町西 管理課
植樹マス内の樹木の剪定（高さ
の統一）

幹線道路の樹木の高さを電話線より、約1ｍ程度下方で揃えることで統一
されて環境美化にも繋がる。

今後の維持管理における参考とします。

3 柏陽町西 管理課
柏陽中学校横の植樹桝伐採につ
いて

柏木戸磯通り、中学校横の樹木が多すぎて夜間は暗く危険であるので伐採
してほしい。

剪定を行いました。今後も状況に応じて対応します。

4 柏陽町西 土木課 未舗装道路の舗装要望
第3区は長年舗装を要望してきましたが舗装を進めているという回答を提
示するばかりで改善されていませんので、具体的な回答を示して欲しい。

生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めています。
現在、市の生活道路の整備率約95％となっており、地域格差が出ないよう整備率の低い地区を重点的
に整備しています。なお、柏陽地区の整備率は97.65％で他地区より高くなっています。（整備率
90％未満の地区は39地区のうち8地域）

5 柏陽町西 管理課
柏陽町西3丁目208-40のＵ字測溝が数ヶ所破損しているため修繕してほ
しい。

経過観察します。 R2で補修を検討します。

6 柏陽町西 管理課
車道のアスファルト舗装につい
て

①5区・6区の車道のヒビ割れ、マンホール周りの段差、②12・13・
14・15区の周りの段差を補修してほしい。

①ひび割れは柏陽・中島地区補修の中で検討します。
②凍上によるマンホール段差は土のうを設置するなどの対応をします。

7 柏陽町西
子育て支援
課

すみれ保育所、駐車場の舗装の
件

大雨が降ると細かい土砂が道路に流れて排水溝に流れ入って蓄積して水が
スムーズに流れいので舗装してほしい。

昨年夏に正面入り口及び駐車場の一部をアスファルト舗装や砂利を入れ整備を行いました。
今後も砂利の流出や排水溝の状況等を確認し、対応します。

定期的に確認を行いましたが、現在、排水溝のつまりや砂利の流
出は見られませんでした。

8 中島

廃棄物管理
課

花と緑･観
光課

バーベキュー（又は飲食）行為
の禁止について

・中島町2丁目の中島橋の下、及び中島公園近くの河川敷にバーべキュー
をした後のゴミ（袋）が散見するので、禁止の看板を設置してほしい。
・（例えば）道の駅に料金を取りバーベキュースペースを作る？

・ごみの放置やポイ捨てについては土地の管理者に情報提供を行うとともに、連携し指導等をしていま
す。なお、河川管理者に確認したところバーベキューの禁止地域ではないとの回答を得ました。
・道の駅隣接地では「花の拠点基本計画」に基づく公園整備を進めていますが、バーベキュースペース
は想定していません。

9 中島 管理課
6丁目のどんぐり公園の樹木の
伐採

公園内にある大きな柏の樹木の伐採をしてほしい。 カシワの木は間引きします。 間引きしました。

10 有明 土木課
ＪＲ千歳線より上流（茂漁川右
岸）有明町内会全区間整備につ
いて

平成30年度漁川から踏切まで整備したが、特に茂漁川右岸については生活
道路であり、利用者も多く凹凸がひどいので今後の計画も含め、具体的に
回答してほしい。

平成30年度に漁川から茂漁通までの線路沿い約200mを整備しています。今後も、線路沿い及び茂漁
川右岸の道路整備を進めます。なお、今年度測量設計を行います。

R2茂漁川上流（道道江別恵庭線付近）～恵有人道橋の区間の約
270mの道路改良舗装を実施します。（予算：約4千万円、予定
時期：7月～11月）
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

11 有明 教育施設課 有明会館の改修について
町内会の行事を2階の中集会室(1)(2）を利用しているが、高齢者の方達か
ら階段を使うのはつらいとの声が多くあるのでエレベーターを設置し、増
築してほしい。

・平成30年度に1階の学習室と保育室の間の壁を撤去し一体的な利用ができる改修工事を行いましたの
で、行事の人数によっては有効利用していただきたい。なお、エレベーターの設置は、構造的な問題や
工事費及び維持管理費に多大な経費を要する事から困難です。また、階段手摺りの設置を検討します。

階段手摺の設置は、R２年度検討します。

12 北柏木 管理課 柏木戸磯線の街路樹の伐採要望
街路樹の下の部分は切っていただいたが木が非常に大きくなり、防犯灯の
光も充分にとどきませんので上部の伐採してほしい。

剪定しました。今後も状況に応じて対応します。

13 北柏木 管理課
柏陽町3丁目～北柏木町2丁目
の36号線沿い歩道の補修等

歩道のアスファルトが凸凹になっており、通勤・通学の歩行や自転車の走
行に危険を伴う為、修理・補修してほしい。又、街路樹が生い茂り、夜間
の街路灯の証明が充分に当たらず、地域防犯の妨げになっている為剪定あ
るいは伐採してほしい。戸磯通りも同様です。

北海道開発局に進言します。

14 北柏木 土木課
北柏木2丁目7-7～恵庭バイパ
スまでの間の歩道の新設

北柏木町内会～恵み野駅までの間、散歩経路で歩道が途中から無いため車
道を歩いたり、反対側に渡ったりしなければならないので新設してほし。

車両通行が多い道路は歩道を設置していますが、通過交通が少ない住宅地内の道路には設置していませ
ん。要望箇所は片側に既設の歩道がありますので利用ください。

15 北柏木 管理課
島松大通舗装の全面再舗装の要
望

島松大通（戸磯～柏木線信号から国道36号線恵庭バイパスまで）の間を
パッチワークの舗装修理しているが全面再舗装をしてほしい。

路線全体の舗装補修は困難ですので部分的な補修で対応します。

16 北柏木 管理課
北柏木2丁目10-7～9-1の間
の道路の全面再舗装

配水管工事に伴う段差がひどく、通行に支障をきたしているので全面再舗
装してほしい。

路線全体の舗装補修は困難ですので部分的な補修で対応します。

17 北柏木
管理課

道路全面再舗装の要望
北柏木1丁目11-13～谷口マンションへの道路が盛り上がっているので補
修してほしい。

凍上による影響と思われますが、路線全体の改良は困難ですので部分的な補修で対応します。

18 北柏木 管理課
北柏木町内会こばと公園樹木伐
採要望

樹木が全体的に大きくなりすぎ周辺の家が日陰になったり、落ち葉が大量
に発生しているので上部の伐採と枝落しをしてほしい。

９月に伐採と枝落としをしました。

19 北柏木 管理課 歩道の補修について
島松大通北側、1丁目1-23付近の歩道の段差がひどいため補修してほし
い。

市内の通学路を優先し補修を進めています。指摘のあった路線も参考にし、今後の路線選定を行いま
す。

20 北柏木 土木課
島松駐屯地～フレスポのホー
マックまでの間の歩道新設要望

周辺に木が多く、又、家が無いため防犯灯があっても歩行者が見えませ
ん。歩道を新設してほしい。

令和元年7月に補給処前線（柏木川～島松大通）の交通量調査を行いましたが、1日交通量は車両
1933台、歩行者106人でした。国の交付金等の道路整備基準は歩行者500人／日以上が目安となっ
ています。

21 北柏木 市民生活課
恵庭バイパスと恵庭江別線の交
差点右折の補助信号設置要望

恵庭江別線の交通量が非常に多くなり、右折が1・2台しか出来なく利用し
ずらいのでフレスポ側、柏陽側の両側に補助信号設置してほしい。

千歳警察署に設置要望(矢印灯機の追加　H31.3）しており、検討するとの回答を得ていることから、
引続き設置要望((R2.2予定）します。

引き続き、千歳警察署に設置要望しています。

22 恵央 管理課
わかば公園の樹木（シラカバ）
の剪定・伐採について

シラカバが大きく成長し、枯枝が道路に散乱する。特に秋に落ち葉が雨水
枡を覆う状況である。

公園樹の間引き伐採を行います。 間引き伐採しました。

【恵み野地区町内会連合会】

1 恵み野里美 市民生活課 飛び出し注意の標識設置
恵み野さとみ公園と接する商業施設（フレスポ）間を横断する子どもに対
する注意喚起、道路に設置されたトイレの陰からの飛び出しに注意喚起看
板を設置してほしい。

周辺への注意喚起看板の設置を検討します。 町内会の協力のもと交通安全旗による注意喚起を実施しました。

2 恵み野西
管理課
施設維持課

道路の雨水枡
恵み野西４丁目１１番１７と１１番１８の間にある（緑地帯側）雨水枡が
路面より高くなっているので改修してほしい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。
Ａ箇所については、マンホール周辺の段差解消ための補修を行います。
（現地確認：令和元年８月７日（水）、住民説明済）

令和元年10月17日補修しました。

3 恵み野西 管理課 生活道路（図１）の補修

恵み野西６丁目７番１８地先マンホールの周辺に大きな段差が生じてい
る。
恵み野西６丁目７番１５地先は、路面の中央が広く低くなって、排水され
ず雪解け時や降水時に大きな水たまりとなるので補修してほしい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します

4 恵み野西 管理課 道路のアスファルト舗装

恵み野西４丁目１１番１３～１５号の道路アスファルトが所々低くなって
おり雨・雪水が溜るので補修してほしい。
尚、恵み野西４丁目１２番６の排水溝も雨水枡が車道より高く排水溝の役
割をしていないので確認願います。

恵み野地区補修によって順次補修を検討します。
また、交差点角の雨水桝上に車両乗り入れスロープを設置しますと排水機能が低下します。

5 恵み野西 管理課 樹木の一部伐採
恵み野西４丁目１１番１４前公園側白樺帯が電線より遥かに高いので上部
一部を伐採してほしい。

緑地内の樹木が繁茂していることから、間引き、剪定を行ないます。

6 恵み野西
管理課
施設維持課

自宅が道路マンホール舗装の段
差の為振動

自宅前道路で大型車両が通過すると舗装の段差の為、自宅に振動がつたわ
るので対応してほしい。

過去にマンホール段差を補修した箇所が沈下していると思われますので、段差の擦り付けを検討しま
す。
マンホールの段差解消のための補修を行ないます。（現地確認：令和元年８月２日（金）、住民説明
済）

令和元年10月17日補修しました。

7 恵み野西 管理課 雨水枡の補修
恵み野西６丁目１３番１附近の雨水枡が機能していないので補修してほし
い。

雨水桝の高さ調整を検討します。

8 恵み野西 管理課 通行に危険な樹木を伐採
恵み野西５丁目９番１３（早稲田情報専門学校向かい）の樹木を伐採して
ほしい。

個人宅の樹木であるため、所有者に剪定等を依頼しました
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

9 恵み野西 管理課 車道の排水溝の段差
恵み野西６丁目１１番４前に存る排水溝が路面より高く、雨が降ると歩行
に支障をきたすので補修してほしい。

雨水桝の高さ調整を検討します。

10 恵み野西 管理課 道路補修
恵み野西１丁目１７番７前からチビッ子公園前まで、道路のへこみが数箇
所ありますので補修してほしい。

恵み野地区補修により順次補修を検討します。

11 恵み野西 管理課 遊歩道の草刈 恵み野西４丁目９番４横の遊歩道の草刈りをしてほしい。 遊歩道の草刈りは、順次行ないます。

12 恵み野西 管理課 住宅前道路の舗装 恵み野西４丁目９番４附近の道路アスファルト舗装の補修をしてほしい。
本路線の路面凸凹解消には全体的な補修が適当であるため、恵み野地区補修によって順次補修を検討し
ます。

13 恵み野西 市民生活課 交通違反取締りのサイレン音
江別恵庭線からセントラルスポーツそばの線路を通り、恵み野環状通に入
るＴ字路での交通違反の取締りのサイレン音がとてもうるさいですのでや
めてほしい。

千歳警察署からは「取締りにあたり、違反車に赤色灯で警告しても気がつかない場合にサイレンを使用
している」との回答を得ています。
また、千歳警察署にH28.2から信号機・横断歩道の設置要望をしており、Ｔ字路であり、優先関係が保
たれていることから設置は難しいとの回答を得ていますが、引き続き要望します。

14 恵み野西 市民生活課 団地環状線の交差点信号機設置
恵み野西１丁目（道々４６号線からＪＲ地と線を越え団地環状線との交差
点）に信号機を設置してほしい。

千歳警察署に設置要望(信号機・横断歩道の設置　H28.2～継続）していますが、Ｔ字路であり、優先
関係が保たれているので設置は難しいとの回答を得ています。引続き、設置要望(信号機・横断歩道の設
置　R2.2予定）します。

引き続き、千歳警察署に設置要望しています。

15 恵み野西 市民生活課
警察の交通違反取締りによる騒
音

恵み野西１丁目（道々４６号線から千歳線を越え団地環状線との交差点）
では、警察による一時停止の取り締まりが多く行われていますが、住宅街
であることを考慮してほしい。

千歳警察署からは「取締りにあたり、違反車に赤色灯で警告しても気がつかない場合にサイレンを使用
している」との回答を得ています。

16 恵み野東
管理課
施設維持課

補修・舗装工事

①降雨後の歩道・車道の水溜まりを解消してほしい。
②昨年、お隣で止まってしまった舗装工事を継続してほしい。
③恵み野駅前環状（恵み野南から恵み野駅方向槐当たり）のマンホール部
分の凸凹がひどく直してほしい。
④松園通りの歩道と車道を舗装してほしい。
⑤恵み野全般の道路のマンホールが出っ張っていて車で走行する時バウン
ドして危険である。
⑥恵み野全般の歩道の凸凹や破損が多く歩行しにくい。
⑦家の道路舗装面に２０ｃｍ程亀裂が生じ、バスが通過する毎に家が揺れ
るようになりました。
⑧縁石（自宅前）が風化し、砂利と砂に分離しており、春先（雪解け後）
に路面がくずれており、困っている。掃除しているがそのうち路肩がくず
れる恐れがある。
⑨自宅前の歩道がひび割れしていて、割れて穴があいているので、歩行者
がつまずいたりと危険。
⑩自宅前の側道（自転車路）の地盤が低下し、雨水枡より低くなり、たま
り水が雨水枡に流れにくくなっている。冬季は凍結して滑りやすい。
⑪自宅前の縁石と路面に隙間があり、雑草が生えるので雑草剤で対処して
ますので対応してほしい。
⑫恵み野中学校近くの中央公園横断橋の生協へ行く側の段差が大きく車が
危険。

①歩道は補修しました。車道については、恵み野地区補修で検討します。
②補修しました。
③幹線は、生活道路に比べて見通しが良く速度が出易いためマンホール段差への影響が顕著となりま
す。順次段差解消に努めます。
④松園線は、花の拠点整備に付随した道路拡幅工事で国道36号から旧保健センター入口付近まで道路
改良される予定です。旧保健センター入口付近から道道島松千歳線の区間は、その後、市建設予算に合
わせて順次舗装補修を予定しています。
⑤、⑥、⑩は、地区全体の損傷を現地確認して補修を進めています。指摘のあった路線も参考にし、今
後路線選定します。
⑦舗装継目が徐々に広がってきたことによる、走行車両振動と思われます。恵み野地区補修の中で検討
します。
⑧部分的な風化と思われますので、モルタル補修を実施します。
⑨歩道舗装の部分補修を実施します。
⑪舗装と縁石の隙間がかなり狭く、対応が困難な状況です。
⑫次年度、車道・歩道ともにBOX型橋の路面段差擦り付けを実施します。

③補修しました。
⑤要望のあったマンホール段差の大きい箇所を補修しました。
（恵み野小学校前ほか）
⑧補修しました。
⑨補修しました。

17 恵み野東 管理課 公園の改修等
①中島公園内のランニング用トラックが樹木の根の張りによって、所々で
凸凹になっていますので改修してほしい。
②わんぱく公園の遊具を更新してほしい。

① トラック上の根上りによる危険性を確認しております。凸凹を解消するため、補修方法を検討しま
す。
②遊具の更新は公園施設長寿命化計画に基づき順番に実施しています。わんぱく公園で更新対象の遊具
は滑り台以外のブランコ・鉄棒・スカイターンの３基になりますが、他公園の施設劣化も進んでいるた
め、すぐに更新することが難しいことから、計画設置後４０年を目処に検討いたします。

18 恵み野東 介護福祉課
恵み野憩いの家駐車場の台数増
加

恵み野憩いの家駐車場は手狭なので敷地内での駐車場を拡大してほしい。
駐車場の拡大はスペースや費用の面から困難です。なお、４月１日より、恵み野憩の家に隣接する産業
技術学園第２駐車場の一部を借用し、憩の家利用者の駐車スペースを確保しました。

19 恵み野東 管理課
植樹枡内松（オンコ）のスリム
化

交差点にて安全確認をするとき、松（オンコ）が小植樹枡からはみ出て、
左右の確認が出来ないので見えやすい様にしてほしい。

道路の見通しに影響がある範囲を伐採します。

20 恵み野東
健康スポー
ツ課

市民体育館利用料金

①市民体育館の利用料金が高いので、気軽に行けないので料金を下げてほ
しい。
②体育館を利用していますが、千歳、苫小牧と比べて料金が高いです。市
内で５００円は見直しできないでしょうか？
③スポーツ、健康維持を考えていますが、運動後の入浴施設があれば、楽
しくやれるように思います。

市では、市民の健康増進のために利用できる環境の充実を図っており、体育施設の維持管理整備費用を
市民１人あたり年間5,015円支出しています。
近郊市では、千歳市が年間5,189円、北広島市が年間1,749円、江別市が年間2,732円、苫小牧市が
年間4,556円となっており、近郊市と比較しても遜色ない負担を行っています。
また、現在の厳しい市の財政状況では新たな負担を行うことが大変難しく、体育施設の各利用料金もこ
のまま維持せざるを得ない状況となっています。

21 恵み野東 市民生活課 一時停止標識及び白線表示

恵み野東５丁目（６番１１、７番１１、１０番１、１１番１２）交差点に
ついて、現在６番１１と１１番１２及び７番１１と１０番１には破線表示
により優先側を表示しているが、駅前環状線手前の十字路には一時停止標
識と白線があり、松園側には上記破線表示の白線しかない。
一時停止標識を設置してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 現地確認の結果、千歳警察署に要望することとしました。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

22 恵み野東
健康スポー
ツ課

温水プールの新設
高齢者の健康増進・体育の向上の為にも是非年間で使用可能な温水プール
を設置して欲しい。
道の駅近くの旧保健センターの改築で使用できないものでしょうか？

市では、公共施設管理計画により公共施設の総量の抑制に努めています。また、温水プールは設置や維
持管理に多額の費用がかかる等から、現在の厳しい市の財政状況の中では実現することは大変難しい状
況です。一方で期間を限定して市民に開放している市内各小学校のプール施設の老朽化が進んでいます
ので既存プール施設の統廃合や温水プール設置の可能性も含めた将来的なプール施設のあり方について
公共施設マネジメントの中で検討していきます。
また、「年間を通してプール利用をすることができる」点については、引き続き、市内民間プール施設
や公的な温水プール施設を所有している千歳市の施設状況の情報収集を継続して行い、連携の可能性に
ついて調査や協議を行っていきます。
なお、旧保健センターは花の拠点整備事業の中で「センターハウス」として使用することが決定してい
ます。

23 恵み野北 管理課
①歩道のアスファルトの舗装及
び②団地中央通り銀杏の選定

①団地中央通り（恵み野北1丁目１－１～恵み野北1丁目１－9まで）の歩
道アスファルトに段差が生じており割れ目からは雑草が生えているので補
修してほしい。
②団地中央通り銀杏が巨木になり、剪定をしてもらいましたが、数年が経
過し、かなり巨木になってきていますので剪定してほしい。

①恵み野地区補修等により順次補修を検討します。
②令和元年度に恵み野団地中央通の恵み野環状通から恵み野2号線までの区間、街路樹の剪定・伐採を
計画しています。なお、伐採は恵庭市の「街路樹の管理指針」により、交差点巻込み部から10m、街路
照明灯から3ｍ以下の範囲を対象としています。

24 恵み野北 管理課 歩道のアスファルト舗装
恵み野北1丁目11番からおおぞら公園にかけて、歩道のアスファルト舗装
を補修してほしい。

令和元年度の恵み野地区補修にて補修しました。

25 恵み野北 管理課 歩道のアスファルト舗装
恵み野北1丁目4番19周辺の歩道アスファルトが凸凹して段差が生じてい
るので補修して欲しい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。

26 恵み野北 管理課 公園の遊具
恵み野北1丁目のおおぞら公園のすべり台がかなり老朽化しているので子
どもの安全の為に検討してほしい。

滑り台は使用禁止とします。併せて、令和4年度に予定していた遊具の更新を前倒することを検討しま
す。

遊具の更新は緊急度や老朽度の高いものから順次更新しています
が、計画どおりに実施できておりません。おおぞら公園に滑り台
についてはR4年度の更新を予定しています。

27 恵み野北 管理課 アスファルト舗装
恵み野北3丁目3番2の前の道路のへこみ盛り上がりがひどく排水口の周り
もアスファルトがはがれてきていますので補修してほしい。

本路線の路面凸凹解消は路線全体的な補修が適当であるため、恵み野地区補修によって順次補修を検討
します。

28 恵み野北 施設維持課 歩道のマンホール舗装
恵み野北3丁目5番19：隣との境界線上にあるマンホールが浮き出てボロ
ボロですので補修し段差を解消してほしい。

公共汚水桝の段差解消するための補修を行います。（現地確認：令和元年８月５日（月）、住民説明
済）

令和元年10月17日補修しました。

29 恵み野北 施設維持課 道路の補修
恵み野北3丁目7番９地先恵み野中央公園に面する道路のマンホール周りの
アスファルトを補修してほしい。

マンホール周りの舗装補修を行います。（現地確認：令和元年８月５日（金））
令和元年10月15日補修しました。

30 恵み野北 管理課 雨水の改修 恵み野北会館入口の雨水が流れないので改修してほしい。 恵み野地区補修等により順次補修を検討します。

31 恵み野北 管理課 アスファルト舗装
自宅前（恵み野北6丁目8番23）の歩道アスファルトが沈んでいて水が溜
まり流れていかないので流れていくようにしてほしい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。

32 恵み野北  管理課 看板の内容点検と削除
JR恵み野駅東口パチンコ店横の道路に案内看板がありますが会社・商店な
ど転居等で不在のところが５、６ヶ所ありますので精査の上正しいものに
かえてほしい。

民間企業が設置している看板であり市では対応出来ません。

33 恵み野北 管理課 冬の除雪
メイン道路に出る両角に雪をためないでほしい。
雪山を道路脇に貯めるのは他の地域ではなかった。

生活道路は「かきわけ除雪」となっていますのが、地域によっては交差点に積み上げざるを得ない場合
があります。積上げた雪は、通学路を優先的に排雪しています。

34 恵み野北 管理課 歩道のアスファルト舗装
恵み野北7丁目16番12の歩道が段差が生じているため雨水などが排水溝
へ流れないので補修し、段差を解消してほしい。

恵み野地区補修等により順次補修を検討します。

35 恵み野北 管理課 公園の樹木
毎年秋になると冒険公園の樹木から落葉や種が飛散し、清掃・種拾い・種
の回収、新芽を摘む等作業が煩雑なので今ある樹木を伐採し、桜の木等に
植え替えてほしい。

公園樹は地域の景観形成や公園環境の維持のために必要と考えており、樹木の全伐採による樹種変更は
その効果の発現まで時間を要することから、引き続き既存樹木の管理を行います。

36 恵み野北 管理課
①道路８路肩含む）・②歩道の
アスファルト舗装の補修

①恵み野北5丁目8番5及び8番6付近の車道（路肩を含む）の一部が凹ん
でおり、降雨時には大きな水溜りができるので補修をしてほしい。
②恵み野北5丁目8番5付近の歩道のアスファルトの割れ目から木が生えて
いるので処置してほしい。

①恵み野地区補修等により順次補修を検討します。
②舗装と縁石の隙間がかなり狭く、間詰めを施しても一冬で取れてしまうと思われ、対応が困難です。

37 恵み野北 管理課 冬季除雪の仕方
恵み野北6丁目の道路ですが、業者が道路の中心を除雪していってくれる
なら良いのですが、かなり北側よりの除雪となっており、敷地以外の道路
の除雪をしていますので今年は改善してほしい。

改善に向け委託業者と打合せます。
なお、生活道路は「かきわけ除雪」となっていますので一車線程度の幅を確保することを基準としてお
り、それ以外は雪が残ります。

38 恵み野北
管理課
市民生活課

インドアスタジアム裏道路（恵
み野北2丁目1番と2番の間）

①排水溝が盛り上がってきている場所があり、排水が上手くいかず道路が
水たまりになっている。
②アスファルトがはがれている場所が数ヶ所ありアスファルトがボロボロ
になって砕けている場所がある。
③インドアスタジアムの関係者なのか利用者なのかは分からないが、車の
速度を守らない人が散見されるので、道路標識２５ｋｍ以下か団地内徐行
の看板を設置してほしい。
④恵み野会館と憩いの家の間の生活道路と主道路が交わる交差点で木や
車、建物で死角があり歩行者等を確認しずらいので対策をしてほしい。

①、②恵み野地区補修等により順次補修を検討します。
③千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。
④周辺への注意喚起看板の設置を検討します。

①、②補修しました。
③現地確認の結果、生活道路に徐行標識の設置が難しいことから
要望しないこととしました。
④交通安全旗による注意喚起を実施しました。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

39 恵み野北 市民生活課
江別恵庭線ホーマックとセント
ラルスポーツの十字路の信号機

信号機を時差式にするか矢印付きに改善してもらいたい。 千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 現地確認の結果、千歳警察署に要望することとしました。

40 恵み野北 管理課 公園内の樹木
ペリカン公園内の木の一部が大きくなり、倒木や枝折れした時に住宅等に
被害が想定されるため、対策を検討してほしい。

園内一部樹木に対し、剪定や芯止めを行ないます。

41 恵み野北 管理課 街灯の球切れ

恵み野会館と恵み野憩いの家の間にある歩行者通路に設置している街灯の
１個が随分前から電球が切れているので復旧願います。
該当付近で今年カラスが巣を作り、通行人をかなり威かくしました。今は
巣立ってしまいましたが、少し剪定や間引きしてほしい。

①復旧しました。
②カラスが営巣する可能性のある樹木は全て民地内の木になります。

42 恵み野北 管理課 公園樹木の剪定
恵み野中央公園南側の樹木が高くなって、家のＢＳアンテナの電波妨害と
なっている。

緑地内樹木と電波障害との因果関係は不明ですが、緑地内の樹木は剪定等を行ないます。

43 恵み野南 市民生活課 信号機・横断歩道の設置
「スマートタウンふれる恵み野」（恵み野南5丁目）の通学路に信号機・
横断歩道が設置されておらず大変危険ですので設置してほしい。

千歳警察署に設置要望(信号機・横断歩道の設置　H31.3）し、検討するとの回答がありました。
引続き、設置要望(信号機・横断歩道の設置　R2.2予定）します。

引き続き、千歳警察署に設置要望しています。

44 恵み野南 市民生活課 交通標識の設置
新しくできた恵み野南5丁目の住宅街の交差点には一切道路標識（止ま
れ）がありませんので設置してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。
現地確認の結果、設置が難しいことから要望はしないこととしま
した。

45 恵み野南 管理課
道路のオーバーレイ
（舗装補修）

恵み野南2丁目13番18から南2丁目10番1の間の道路の雨水枡廻りの補
修と路面のオーバーレイをしてほしい。

雨水桝は恵み野地区補修等により順次補修を検討します。
オーバーレイは恵み野地区補修により順次補修を検討します。

46 恵み野南 管理課 アスファルト舗装
恵み野南3丁目4番8周辺のアスファルトがひび割れと排水口の補修工事を
してほしい。

恵み野地区補修により順次補修を検討します。

47 恵み野南 管理課 歩道のアスファルト舗装 恵み野南2丁目1番13側辺の歩道アスファルトの段差を解消してほしい。 恵み野地区補修により順次補修を検討します。

48 恵み野南 管理課 雨水枡周囲の補修 恵み野南4丁目8番1の角の雨水枡の周りを補修してほしい。 雨水桝周辺の補修は順次補修を検討します。

49 恵み野南 教育施設課 恵み野小学校グランド脇の樹木
恵み野南4丁目10番20～23恵み野小学校グランド脇の樹木の背が高く
なっているので剪定してほしい。

グラウンド東側の樹木に地上から３ｍ程度のところまでの枝払いしました。また、同時期に北電線に掛
かる枝葉も北電にて剪定しています。なお、グラウンド内の樹木はかなり高木となっている事から剪定
方法を検討します。

グラウンド内の樹木の高所部分に関しては、剪定方法また、費用
の面からも検討します。

50 恵み野南 管理課 恵み野中央公園の池の掃除
恵み野中央公園の池は藻が池底に繁茂し不潔で淀んでいますので池底掃除
をしてほしい。

池底の掃除は定期的に実施していますが、水の滞留により藻が繁殖しています。パトロールや巡視の中
で著しい藻の発生が確認された場合は適宜対応します。

51 恵み野南 管理課
歩道のアスファルト舗装につい
て

恵み野南4丁目13-5周辺の歩道アスファルトの段差を解消してほしい。
本年度に雨水桝周りの特に状態の悪い舗装は補修しましたが、全体的な舗装補修は恵み野地区補修によ
り順次補修を検討します。

【島松地区町内会連合会】

1 島松町内会連合会 市民生活課 音響式信号機の設置について
視力障害の方が生活されていますので、６線・駅前通り及び２１号交差
点に音響式信号機を設置してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 千歳警察署に設置要望します。

2 島松本町町内会 管理課
かつら公園管理棟前ベンチの移
設及び樹木枝の伐採

　かつら公園のベンチは座りづらく、劣化も見られるので移設してほし
い。また、樹木の下方の枝伐の伐採してほしい。

ベンチは不具合、老朽化が著しいので撤去します。また、樹木の垂れ枝は剪定を行います。

3 島松本町町内会 管理課
かつら公園・ときわ公園の樹木
の剪定、伐採及び草刈り

　公園の樹木の剪定、伐採及び草刈りを適宜実施していただきたい。 これまでの管理に加え、枯れ木があれば適宜対応します。

4 島松本町町内会 管理課
道道島松停車場線街路樹の剪
定、伐採

　道路の街路樹を適時伐採してほしい。 道路管理者である北海道へ対応を依頼しています。

5 島松本町町内会 管理課 かつら公園管理棟屋根の塗装
　管理棟は島松本町の防災用資機材や備品等を収納しておりますが、適切
な補修をしたく町内会との調整をしていただきたい。

町内会へ連絡しています。

6 島松本町町内会 市民生活課
本町２丁目８－８交差点（東西
方向）「とまれ」標識設置

市道には３か所の交差点があるが、いずれも「とまれ」標識がないので
設置してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。 千歳警察署に設置要望します。

7 島松本町町内会 市民生活課 防犯カメラの設置
かつら公園や外周付近で車上荒らしや公園樹木の無断伐採、トイレガラ
ス破損などが発生しているので防犯カメラを設置してほしい。また、市の
計画等、具体策、運用方法等あれば伺いたい。

「町内会・自治会への防犯カメラ設置補助金」の創設は本年度予定しており、補助金等の説明会を地区
別で開催することしています。

8 島松仲町町内会 都市整備課
ＪＲ島松駅のバリアフリー化の
早期推進について

　ＪＲ島松駅にエスカレーター及びエレベーターの早期に設置してほし
い。

ＪＲ島松駅のバリアフリー化はJR北海道が事業主体なり今年度より着手することとし、調査設計を実施
する予定となっています。
乗換跨線橋に設置する昇降設備はエレベーターを設置することとしており、エスカレーターの設置は
「ホームの幅員が狭く設置スペースの確保が困難なため、設置できない。」と報告を受けています。

令和元年度より事業に着手し、JR北海道により調査設計を実施し
ています。
令和２年度はJR島松駅バリアフリー化施設整備事業費補助金とし
て1億4千6百万円を予算計上しています。

9 島松仲町町内会 管理課
西６線道路　仲町３丁目６－５
歩道の補修について

西６線道路（仲町３丁目６－５前）の歩道は、アスファルト舗装がはが
れ歩道舗装上に砂利が飛び散っているので改修してほしい。

市内の通学路を優先し補修を進めています。指摘のあった路線も参考に今後の路線選定を行います。 穴埋めしました。

10 島松仲町町内会 管理課
西６線の街路樹（プラタナス）
の剪定について

　街路樹（プラタナス）について毎年剪定してほしい。 道路管理者である北海道へ対応を依頼しています。
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№ 地区 担当課 題名 質問・要望・提案内容 生活環境改善要望の回答 回答以降の市の対応・取り組み状況

11 島松仲町町内会 管理課
２１号道路の（仲町２丁目１－
１９前）に雨水マス段差改修に
ついて

雨水マスが設置されていますが雨水マスと２１号道路面に段差があります
ので改修してほしい。また、この３メートル程先の市道の雨水マスも改修
してほしい。

北海道に申し送ります。

12 島松仲町町内会 管理課
仲町２丁目の中恵庭線植樹マス
帯の切株撤去について

　植樹マスの伐採した切株を撤去し、新たな街路樹を植え込んでほしい。
道路樹木の剪定や伐採費用の確保が急務であることから、当面除却することは困難です。なお、通行に
支障がある場合は個別で対応します。

13 島松旭町町内会 管理課 生活道路の改修について

島松旭町町内会を縦断する生活道路に段差が生じ凸凹、ひび割れが多く
見られます。
歩道道路も段差が生じ凸凹となっていますので補修してほしい。
この道路を仕切っている縁石も部分的損傷が著しくので補修してほし

い。

①②③：本年度実施の工事で舗装を打ち替えます。 一部路線で舗装の打ち替えをしました。

14 島松旭町町内会 土木課 生活道路の舗装促進について
旭町町内の生活道路の舗装は他に比較して遅れているとの声が益々大き
くなっているので再度点検の上、舗装を促進してほしい。

生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めています。

15 島松旭町町内会 管理課 あさひ公園の整備について
公園内樹木等の一部が腐食しているので点検整備をしてほしい。
北東側及び北西側の樹木が道路中央線を越えるまでに伸長しているので
剪定してほしい。

①公園樹（公園施設）については、毎週巡視点検を行っています。
②次年度より一定程度の予算を確保しながら適正管理を検討します。

あさひ公園内樹木の剪定・伐採を前倒して実施しました。

16 島松旭町町内会 管理課 柏木川の整備（除草）について 　柏木川の両岸の雑草の除草を年2回以上してほしい。 札幌建設部管理部千歳出張所に進言します。

18 島松東町町内会 市民生活課 空き家対策について 　空き家の適切な管理を地権者又は管理者へお願いしてほしい。 所有者に適正管理の依頼通知を送付しました。（9/30）

19 島松東町町内会 管理課
柏木川の中洲及び草の撤去につ
いて

　柏木川の中州及び草の撤去をしてほしい。 札幌建設部管理部千歳出張所に進言します。

20 島松東町町内会 土木課
柏木川沿いの道路の舗装につい
て

柏木川沿いの道路を完全舗装してほしい。 生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めています。

21 島松寿町町内会 土木課

南20号島松線と交差するJR千
歳線の踏み切りの歩道の設置及
び南20号島松線の道路拡幅
（寿町側）について

踏み切りには歩道部分がなく大変危険ですので踏切内に歩道の設置をJR北
海道に要請してほしい。併せて、島松寿町側が狭い道幅なので道路の拡幅
をしてほしい。

・以前、踏切の拡幅をＪＲと協議した際、膨大な事業費がかかることや踏み切り自体を廃止したいとの
回答を得ており、拡幅及び歩道の設置は困難です。
・要望箇所の車道幅は島松本町側と同じです。歩道設置による拡幅は車両及び歩行者の交通量からしな
いと考えています。

22 島松寿町町内会
管理課
施設維持課

西７線と車道と歩道の補修につ
いて

島松寿町2丁目34.35番地周辺の西7線道路のマンホールの蓋に段差がある
ため、揺れがひどい。又、歩道はひび割れ剥がれているので補修してほし
い。

路線全体の舗装補修は困難ですので部分的な補修で対応します。

23 島松寿町町内会 管理課
歩道のアスファルト改修のお願
い

　島松寿町のローソン裏側の歩道が傷んでいるので整備改修をしてほし
い。

市内の通学路を優先し補修を進めています。指摘のあった路線も参考に今後の路線選定を行います。

24 島松寿町町内会 市民生活課
道道江別恵庭線（４６号線）と
ＪＲ千歳線と平行の道路（別
紙）に交通標識の設置について

西島松通と線路沿いの交通量が増加したので西島松通側（ＪＲ千歳線と
平行の道路）から南２０号島松線との交差する場所に止まれの交通標識を
設置してほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。
現地確認の結果、道路の優先関係がはっきりとしており、設置は
難しいことから要望はしないこととしました。

25 島松寿町町内会
土木課
市民生活課

住宅街の道路が、未舗装の状態
ですので舗装をお願いします

島松寿町１丁目２５番地の島松公園横の道路が永年にわたり未舗装のま
ま放置されていますので舗装してほしい。。また、赤い標識が置いてある
が何の目印なのか不明です。また、道路脇の防犯灯（木柱）を鋼管柱に取
り替えてほしい。

①未舗装の生活道路の整備は路線ごとに優先度を総合的に評価し、市街化区域を中心に整備を進めてい
ます。
②防犯灯の点検及び塗装等の維持管理及び負担区分は町内会・自治会となっています。

26 島松寿町町内会 管理課
舗道の舗装が永年の劣化と除雪
車等により削られ傷んでいます

島松２１号の踏切から寿交差点から補給処通りまでの歩道の舗装の補修
工事をしてほしい。また、寿町１丁目のバス停が歩道が斜めのため、安全
確認をしてほしい。

市内の通学路を優先し補修を進めています。指摘のあった路線も参考に今後の路線選定を行います。 R2実施を予定しています。

【島松農村地区町内会連合会】

1 南島松町内会 市民生活課
通所・通学のための横断歩道の
設置（２ヶ所）

学童クラブの児童（20名程度）は、旭町の手押し信号まで反対方向に
300ｍ余りを迂回しているので島松小学校に隣接する西5線・南19号交差
点（西5線道路を横断する手押し信号あり）に南19号を横断する歩道を設
置してほしい。更に、横断歩道の整備もあわせてしてほしい。

千歳警察署、町内会、市で現地を確認のうえ、今後の対応を検討します。
令和２年度より学童クラブの設置個所が変更されることから、町
内会長と協議の結果、要望しないこととしました。

2 中島松町内会 教育施設課 樹木について
中5線道路の恵北中学校のグランド付近に大きな樹木枝が伸びて危険なの
で剪定してほしい。

剪定・枝払いを行います。 樹木の剪定をしました。

3 下島松南町内会 管理課 歩道の雑草処理について
下島松南町内会西6線道路歩道南18号～19号道路の歩道を整備してほし
い。

除草を行う予定です。 除草しました。

4 北栄町内会 基地防災課 災害予防
災害などに排水路などの河川の水を利用できることが必要と考えていま
す。

現状では排水路等の利用は考えていません。

5 北栄町内会 市民生活課 防犯灯について 南10号6線から7線の防犯灯の設置を要望します。
防犯灯の設置は、毎年５月頃を目途として町内会に新設要望の案内及び要望を受けていますので、次年
度、町内会で今回の要望とあわせ、地域で設置が必要な箇所をとりまとめ、提出願います。
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6 北栄町内会 土木課 道路拡幅 西5線南15号から9号間の道路幅を広げてほしい 交通量も多くなく直線道路で見通しも良いため、道路拡幅は考えていません。

7 北栄町内会 教育施設課 北栄会館について

玄関に入る所にスロープを付けてほしい。
開設からの電気ストーブが不具合が多く、冬の会合で支障をきたしてい
るので灯油ストーブに更新してほしい。
トイレを洋式水洗にしてほしい。

今年度予算で緊急性の高い暖房設備の更新を検討します。また他の要望に関しては、別途検討します。

休養室・保育室に関しては、電気ストーブに代わる暖房設備（FF
ストーブ）を設置しました。
他の要望に関しては、構造的な問題や経費が高額となることから
整備手法などを別途検討します。

8 北栄町内会 管理課 道路補修について 西5線南9号から南11号まで経年劣化のため舗装してほしい。
農村部の道路は、道路横断管(暗渠管、用水管)が原因で段差が生じています。路線全体の舗装補修は困
難ですので部分的な補修で対応します。なお、穴が生じた場合はパトロール時に穴埋め作業を行ってい
ますので情報提供して頂ければ随時対応します。

9 北栄町内会 管理課 道路補修について 西8線南9号から南10号まで経年劣化のため舗装してほしい。
西8線は排水路工事が実施されるため、工事車両等の通行が無くなる工事終了後から補修を検討しま
す。なお、穴が生じた場合はパトロール時に穴埋め作業を行っていますので情報提供して頂ければ随時
対応しています。

10 北栄町内会 管理課 道路補修について 西6線から西7線、南13号の間、経年劣化のため舗装してほしい。
農村部の道路は、横断管(暗渠管、用水管)が原因で段差が生じています。路線全体の舗装補修は困難で
すので部分的な補修で対応します。なお、穴が生じた場合はパトロール時に穴埋め作業を行っています
ので情報提供して頂ければ随時対応します。

11 北栄町内会 管理課 道路補修について 西4線南15号交差点から南12号までの道路段差を解消してほしい。

農村部の道路は、横断管(暗渠管、用水管)が原因で段差が生じています。路線全体の舗装補修は困難で
すので部分的な補修で対応します。なお、穴が生じた場合はパトロール時に穴埋め作業を行っています
ので情報提供して頂ければ随時対応します。
また、西4線南12号交差点付近の用水横断施設について恵庭土地改良区と協議して対応を検討します。

12 北栄町内会 管理課 ガードロープの新設について
南9号西6線から北島排水機場までのガードロープの設置を再度お願いしま
す。

南９号排水路が新設される際に国にガードケーブルの設置要望しましたが、設置基準に満たないため設
置されないことになりましたが、交差点形状が変更となったことから交差点部にガードレールを設置し
ました。交通状況を確認し、必要性を含め対応を検討します。

13 北栄町内会 管理課 道路補修について 西7線南9号から南13号間の道路段差を解消してほしい。
農村部の道路は、横断管(暗渠管、用水管)が原因で段差が生じています。路線全体の舗装補修は困難で
すので部分的な補修で対応します。なお、穴が生じた場合はパトロール時に穴埋め作業を行っています
ので情報提供して頂ければ随時対応します。

14 北栄町内会 管理課 道路補修について 南10号西5線から西6線まで舗装してほしい。
地区全体の損傷を現地確認して補修を進めています。指摘のあった路線も参考にし、今後の路線選定を
行います。
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2.「生活環境改善要望」総括表
(1) 意見・要望数

１ 東恵庭地区町内会連合会 12 0 0 6 0 0 0 8 0 0 0 14

２ 和光地区町内会連合会 27 1 0 10 0 0 0 19 1 1 0 32

３ 恵庭地区町内会連合会 22 1 0 5 0 0 0 19 0 0 0 25

４ 柏地区町内会連合会 23 0 0 7 1 0 0 15 0 0 0 23

５ 若草地区町内会連合会 22 0 0 2 0 1 1 18 0 1 0 23

６ 恵み野地区町内会連合会 51 0 0 9 3 0 0 37 5 1 0 55

７ 島松地区町内会連合会 26 0 0 6 0 0 0 20 1 0 0 27

８ 島松農村地区町内会連合会 14 1 0 2 0 0 0 9 0 2 0 14

197 3 0 47 4 1 1 145 7 5 0 213

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

(2) 種類別

①
道
路
・
除
雪
・
下
水
道

②
除
草
・
公
園
・
樹
木

③
ご
み
・
清
掃
・
生
活
環
境

④
公
共
交
通
・
交
通
安
全

⑤
防
犯
・
防
災
・
消
防
・
防
犯
灯

⑥
ま
ち
づ
く
り
・
都
市
計
画

⑦
福
祉
・
高
齢
者
対
策

⑧
保
健
・
医
療
・
健
康

⑨
子
ど
も
・
教
育

⑩
市
民
活
動
・
町
内
会

⑪
そ
の
他

計

１ 東恵庭地区町内会連合会 4 2 2 6 0 0 0 0 0 0 0 14

２ 和光地区町内会連合会 14 11 9 3 0 1 0 0 0 0 2 40

３ 恵庭地区町内会連合会 2 13 2 5 1 0 0 0 0 0 2 25

４ 柏地区町内会連合会 6 8 1 4 0 0 0 0 0 2 2 23

５ 若草地区町内会連合会 11 7 1 1 0 0 0 0 2 0 1 23

６ 恵み野地区町内会連合会 40 13 0 8 0 0 1 2 0 0 4 68

７ 島松地区町内会連合会 11 8 1 3 2 1 0 0 0 1 0 27

８ 島松農村地区町内会連合会 9 1 0 1 2 0 0 0 0 1 0 14

97 63 16 31 5 2 1 2 2 4 11 234

※一つの意見・要望を複数に分類している場合があるため、左記の合計数とは一致しません。

建
設
部

地区名

意見・要望等の種類

合計

水
道
部

教
育
部

消
防

計

合計

地区名
合
計
数

部　　門　　別

総
務
部

企
画
振
興
部

生
活
環
境
部

保
健
福
祉
部

子
ど
も
未
来
部

経
済
部
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「市民の広場」開催のご案内 

 「市民の広場」は、市長をはじめ職員が地域に出向き、市民

の意見や提案に耳を傾け、対話しながら協働のまちづくりを進

めるものです。希望される団体の方は、問い合わせ先までご連

絡ください。 

 自主研修事業の一環としても活用いただけます。 

○対 象   主に市内で活動し、概ね２０人以上の参加者が

見込めるグループ 

○開催日   希望者と協議しながら決定（事前準備を含め、

開催までに２ヶ月ほどの期間を要します） 

○所要時間  概ね２時間程度 

○会 場   協議しながら決定（費用は市が負担） 

○団体に依頼する事項 

       開催決定後、事前に要望や提案等の取りまとめ

をお願いします。市はその要望等に回答を付し

「市民の広場」の資料として皆さんに配布しま

す。 

○市の出席者 市長、副市長、教育長のほか関係部長が出席 

●問合せ・申込先● 

生活環境部市民生活課 

〒061－1498 恵庭市京町１  

33-3131 内線 1185／FAX33-3137 

メール shiminseikatsu@city.eniwa.hokkaido.jp 

発行年月日  令和２年５月 

発 行 元  恵庭市生活環境部市民生活課 

33－3131 内線 1185／FAX33－3137


